
半淞园路街道召开 2018年度
居民区书记抓基层党建述职评议会

日前，半淞园路街道召开 2018 年度居
民区党组织书记抓基层党建、落实党风廉政
情况述职评议会，街道党工委委员、各居民区
党总支书记、“两代表一委员”代表 、基层党
员干部群众代表参加会议。会上，各党总书记
支进行口头述职。
街道党工委副书记胡向明通报了专项调

研居民区党总支书记抓基层党建工作情况，并
结合述职，对居民区党总支书记落实党风廉政
建设情况逐一进行点评。街道党工委书记顾定
鋆在点评中肯定了各居民区党总支书记抓基
层党建工作取得的成绩，结合居民区党建工作
实际指出了存在的不足，提出了建议。
针对 2019 年居民区书记抓基层党建，

顾定鋆提出了工作要求：一是思想紧起来不
松懈。思想是行动的先导，各居民区党总支书
记要按照习近平总书记抓基层党建的指示要
求，提高政治站位，对照党建工作各项部署，
抓实抓严、持续用力。二是整改严起来不怠
慢。要正视专项调研和述职总结中存在的不

足，针对存在的问题抓好整改落实，兑现许下
的承诺。在整改中落实中：一要牢树大抓基层
的鲜明导向，按照中央、市委、区委对支部工
作的要求，把基层基础工作做扎实，不断提高

基层党组织的政治力和组织力；二要坚持问
题导向，要把基层党组织建设和解民忧、惠民
生结合起来，不断增强人民群众的获得感和
党组织的战斗力、凝聚力。

近日，半淞园路街道 2018 年度业委会
法治评估工作总结会暨第二届星级业委会表
彰会顺利召开。上海交大法社会学研究中心
主任程金华，区司法局、区房管局、街道办事
处有关领导，街道结对律师事务所代表等应
邀出席，各居民区书记、主任，各业委会主任，
治家服务站成员等 170余人共同参加。
2018 年，街道秉持“依法依规依约、公

平公正公开”原则，针对业委会工作重点和
共性问题，围绕业委会会议规范、业主大会会
议规范、公共收益和维修资金的使用和管理
等主要环节，进一步优化法治评估标准中的
评估内容、评估方式和分值权重，强化其针对
性、指导性、规范性。同时，通过宣传发动、培
训指导、综合评估、自愿申报、星级评定等环
节，使业委会法治评估和星级评定工作更加
规范。
会上，星级业委会代表瞿溪新村业委会

主任陈敬胜、雾晓大楼业委会主任计妹芳、黄
浦新苑东区业委会主任黄玲子、金中苑业委
会副主任蒋万富作了交流发言，分别就售后
公房业委会如何有效开展工作、小区电梯改
造、业委会规范化建设、专项维修资金续筹等
方面谈了经验和体会。
程金华教授对街道开展的业委会法治评

估工作给予了高度评价，这一项目荣获第五

届中国法治政府奖，为街镇级人民政府法治
化建设作出了积极有益的探索。他将这项工
作形象地比喻为“社会转基因工程”，通过一
次次的法治评估，将法治意识、法治精神渗透
到小区自治管理中，必将推动社区综合治理
的法治化建设。尤其是法治评估所强调的程
序规范性，为各类物业管理中的矛盾和问题，
提供了防范、缓和、化解的途径。同时，也期
待这项工作的进一步深化，持续不断做细做
实，取得更丰硕的成果。
街道党工委书记顾定鋆代表党工委、办

事处感谢长期以来支持帮助街道开展业委会

法治化建设的各级领导和专家、学者以及第
三方合作单位，感谢社区居委、业委会的积极
配合和热情参与。同时，对下一步工作提出了
三点要求：一是坚持法治理念，增强法治意
识、法治思维，将“法治”二字做细做实，切实
做到法规落地、程序规范；二是坚持问题导
向，根据评估存在的问题，落实整改措施，补
好短板，明确后续工作方向，解决存在的问
题；三是坚持党建引领，居委要充分发挥好业
委会联合会平台作用，发挥好业委会党的工
作小组作用，整体把控好辖区业委会工作，促
进业委会依法依规依约履职尽责。

半淞园路街道召开 2018年度业委会法治
评估工作总结会暨第二届星级业委会表彰会

街道开展春节前安全生产
和消防安全专项检查
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春节长假来临之前，街道紧密部
署冬春火灾防控工作，半淞园路街道
党工委书记顾定鋆、办事处主任漆小
云、党工委副书记陈兴祥在半淞园派
出所、社区平安办、相关居委、物业等
相关人员陪同下对辖区内多家单位
开展春节前消防安全检查的单位包
括。
本次检查了盒马生鲜超市、上蔬

永辉超市、大富贵等消防重点单位及
普育西路、徽宁路等路段沿街商铺。
对检查中发现部分单位存在消防检
查记录不全、“三合一”住人等问题，
检查人员责令企业商家立即或限期
整改。
检查过程中，街道领导查看了

部分单位消防水泵室及微型消防
站，并就今后加强消防安全工作进
行指导。顾定鋆指出：冬季火灾事
故易发，尤其在春节期间易麻痹大
意、放松警惕，各社区单位要加大
对员工培训力度，与物业加强配
合，开展自查自纠，做到警钟长鸣。
平安办及各居委要加大对各单位，
尤其是人员密集场所的网格检查和
隐患排查力度。
2019年春节是上海实施烟花爆

竹安全管控工作的第四年，通过总结
固化过去三年管控经验，半淞园路街
道根据上级部门要求制定了烟花爆
竹管控具体方案和措施，并印发烟花
爆竹管控告知信 15000 余份，进一步
提高居民安全意识，确保半淞园地区
完成“禁燃”任务。

近日，半淞园路街道召开社区党委会。
街道党工委副书记、社区党委副书记胡向明
通报了 2018 年度基层党建工作落实情况以
及文明城区创建工作情况，宣布了街道社区
党委人员调整情况。
社区党委委员讨论通过了《半淞园路街

道社区党委工作细则（试行）》和《半淞园
路街道社区党委委员分片联系制度》，并就
2019 年度基层党建工作提出了建议。
街道党工委书记、社区党委书记顾定鋆

在讲话中指出，《半淞园路街道社区党委工
作细则（试行）》和《半淞园路街道社区党委
委员分片联系制度》进一步明确了社区党委
工作职责和议事规则，并就委员联系区域化
党建联席会议专委会和区域化党建片区共治
联盟作了分工，两份文件是进一步提升社区

党委实体化运作水平的举措。下一步工作中，
社区党委要充分发挥党建引领功能，参与社
区共治，努力深化区域化党建、“两新”组织
党建和居民区党建工作的“三建”融合。要进

一步搭平台、建项目，促进资源整合，加强项
目上的联手、联建、联办，在社区公共议题上
的形成上，充分发挥社区党委功能，全力推进
宜居淞园建设。

街道召开 2019年度社区党委会

半淞园路街道走访看望
民兵和现役军人家庭

新年伊始，半淞园路街道党工委
认真落实区委议军会议精神，围绕区
委书记杲云在黄浦区委常委专门议
军会议上强调的三个方面要求，在提
高站位，增强党管武装工作的责任感
使命感上下功夫。
按照街道党工委年度工作部署，

1 月 29 日上午，街道党工委书记顾
定鋆，武装部部长彭志勇带领机关、
居委干部走访看望了辖区内民兵协
作单位民兵和现役军人家庭，代表街
道党工委、办事处把新春大礼包送到
了他们手中，并感谢他们一直以来对
街道国防动员工作的关心支持，鼓励
他们坚定信心、克服困难，努力工作，
继续为党和人民的国防事业作出新
的贡献。


